

Facultades de UDD abordan temáticas sociales junto a entidades de gobierno local y nacional

A lo largo de 2022, las Facultades de la UDD han colaborado con instancias de distintos niveles de gobierno por medio de actividades que contribuyen a desarrollar y transferir habilidades en sus respectivas áreas de conocimiento. Los temas tratados han sido variados, entre ellos la nutrición de adultos mayores, gestión de residuos, desarrollo económico local, gestión urbana sustentable y convivencia escolar.



En mayo de 2022 la Universidad firmó un **convenio de colaboración con la Asociación de Municipalidades de Chile (AMUCH)** para desarrollar diversas áreas de apoyo, generando instancias de intercambio, análisis y levantamiento de información útil que pueda ser traspasada al mejoramiento de la vida de los usuarios de los servicios municipales, a través de políticas públicas implementadas por los gobiernos locales. La primera actividad en el marco del convenio es un estudio de la carrera de Nutrición y Dietética para elaborar una alimentación saludable para las personas mayores, grupo poblacional que va en aumento y que representará para el 2050 un 32% de la población de Chile. ([VER](#))

Durante el año, la **Facultad de Ingeniería** continuó trabajando con la **Municipalidad de La Pintana** en la implementación de un sistema de biodigestión de bajo costo para la producción de biogás a partir de recursos orgánicos. El trabajo, que se viene desarrollando desde hace un par de años, involucra a alumnos de la Universidad y a los encargados de áreas verdes de la Dirección de Gestión Ambiental del municipio, contribuyendo a una mejora de la gestión de los residuos orgánicos y representando una alternativa de tratamiento completamente sustentable con recuperación de valor energético y de nutrientes. ([VER](#))

Por su parte, la **Dirección de Innovación de la Facultad de Ingeniería UDD** colaboró en septiembre con el proyecto “Vinculación y emprendimiento” del Plan de Desarrollo Económico Local de la **Municipalidad de Santiago**, que tiene como una de sus líneas la Reactivación Económica

trabajando en base a alianzas con instituciones de educación superior. En ese marco, Andrés Santelices, miembro de la Dirección de Innovación de la facultad, realizó una charla en la “Escuela de Fortalecimiento Femenino” dirigida a 25 mujeres participantes, abordando temas como planificación y priorización, desarrollo de plan comercial, hoja de ruta y estrategias de comunicación. ([VER](#))

En el mes de marzo la **Facultad de Arquitectura y Arte de la UDD** organizó junto al **Ministerio de Vivienda y Urbanismo** el Seminario Internacional: “Infraestructuras sociales como herramienta para la regeneración urbana sustentable”. En la oportunidad, expositores de España, Perú, Costa Rica, Venezuela y Chile dieron a conocer experiencias de desarrollo de infraestructura social en sus países. También se realizaron dos paneles: “Política pública como herramienta para la regeneración urbana sustentable” y “Modelos de gestión y gobernanza para la articulación de la política pública en el territorio”. ([VER](#))

En julio, con el objetivo de potenciar y generar una significativa red de colaboración que sea de ayuda para la educación pública, la **Secretaría Ministerial de Educación**, en colaboración con la **Facultad de Psicología de la UDD**, organizaron la jornada “Juntos por la educación del Biobío: conectando redes en nuestro territorio”. Esta instancia reunió a diferentes instituciones de Educación Superior y fundaciones, las que presentaron un importante número de propuestas en temáticas de convivencia y rezago escolar. El evento se desarrolló en el campus Pedro de Valdivia de la UDD, convocando a sostenedores y directoras/es de establecimientos educacionales de la Región del Biobío. ([VER](#))